
(Эколо :гIfя, энерюсбережеrпле,
х(апишцIая црамотностъ Ь>

Поd mакuм Dевuзом б ёекабря
2074 zoda в Байкапоском еосуdар-
сrпвенном унuверсumеmе экономuкu
u права прошпа реzuонапьная опuм-
пuаёа dпя шкопьнuков <мой экоzо-
роё буdуш,еео>,

Идея проведения олимпиады возник-
ла в процессе реализацI,rи в Иркутской
области федерального проекта пШкола
грамотного потребителяu, инициирован-
ного б июня 2014 г. Щ.А. Медведевым на
Всероссийском форуме пЖКХ - новое ка-
чествоD в г. Че,пябинске. Организатором

олимпиады выст}пила кафедра экономи-
ки и улравления инвестициями и недви-
жимостью.

Заочный тур предполагал представ-
ление проектов школьников на любую из
следуrощих тем: <Проектирование энер-
гоэффективного и экологичного дома
в Сибирском регионе>; пРеалии город-
ских свалок и мусорок); uПерспективные
строитедьные материалы); <Применение
альтернативных источников энергии в
частном (городском) доме>; nKaK сэконо-
мить тепло и воду в доме>; <Элементы го-
родского благоустройства и озеленения>;
ucaMoe красивое здание в городео; nca-
мый красивьiй подъездD.

В заочном туре приняли r{астие более
50 школьников из школ гг. Иркутска, Ан-
гарска, Шелехова, Нижнеудинска, Тулlтrа,
Черемховского, ЧlтIского и Усть-Кутского
районов, которые прислали презентации,

фотографии, видеофtrльмы и эссе. Ряд

работ поразили членов жюри масштабно-
стью проделанной работы. Ък, например,
Анастасия Асташкевич из Tl. Михайловка
Черемховского района провела опрос в
школе среди r]ащихся и вьlявила наибо-
лее красивые подъезды в поселке. Про-
сматривм фотографии этих подъездов
невольно задумываешься о справеддиво-
сти еще одного устоявшегося понимания
аббревиатуры ЖКХ - пЖить Как Хозяинu.

В свою очередь rrеницы Шелехов-
ского лицея Элла Гальвас и Анастасия
Тарасенко удивипи серьезной проработ-
кой вопросов энергосбережения тепда,
воды, электричества не тодько на примере
yгIравляющих компаний и ТСЖ города,
но и на конкретном примере, просчитав
экономию от внедрения датчиков движе-
ния в лицее.

Работы лицеистов Шелехова в заоч-
ном туре набрали самые большие баллы.

Особуrо радость организаторам олим-
пиады доставило большое количество ра-
бот из Черемховского района. Очевидно,
сказалась активнаJI работа департамента
образования этого района, чего не ска-
жешь о других районах и о самом городе
Иркутске.

Ученики школы Ns 40 из г. Ангарска,
под руководством уlителей физики и тех-
нодогии представили макет собранной
1,1ми приточной вентиляции, Koтoparl в
процессе работы вырабатывает неболь-
шое количество эдектроэнергии, что по-
зволяет накапливать ее в аккумуляторах и
использовать в ночное время. } aaр. О
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Nа lб (l53), 19 декабря 2014 г.

УважаемьLе коплеzLц ёороеuе сmуаенmы!

Сердечно поздравляю Вас с наступа-
ющим 20l5 годом и Рождеством Христо-
вым!

Пусть эти добрые зимние праздники
подарят Вам новые надежды, озарят но-
выми идеями, настроят на новые свер-
шения. Желаю Вам крепкого здоровья,
семейного благополучия, успехов во всех
Ваших делах и начинаниях.

Рекmор Байкапьско2о еосуёарсmвенноzо
унuверсumеmа экономuкu u права

А,П. Сухоёопов

Учеrше из БГ}rЭП црIЕIяIпI
JлIасшIе в форуме БРИКС
вПеIсцIе

1 5 декабря в Пекине состо ялся 3-й фи-
нансово-экономический форум БРИКС,
посвященный одному из самых молодых
и динамично развивающихся межд}.на-

родных форматов сотрудничества.
Участие в форуме приняllи главы ди-

пдоматических представительств Брази-
лии, России, Индии и Южной Африки,
руководители ряда китайских экономиче-
ских ведомств, г]еные, эксперты, много-
численные представители СМИ. К России
в 2015 году переходит IIредседательство в
БРИКС, поэтомузнаменатедьно, что впер-
вые наряду с маститыми дипломатами и
политологами г{астие в форуме приняли
молодые r{еные из России. Ирина Санни-
кова и Владимир Поляков, представитеди
Байкальского tосударственного универ-
ситета экономики и права (БГУЭП), вы-
ступили на форуме с докладом <Сберега-
тельное поведение молодежи в Китае и в
РОССиио. В рамках сотрудничества двух
}ниверситетов - БГУЭП и Харбинского
политехнического },ниверситета - ими
было проведено совместное наr{ное ис-
следование российской и китайской мо-
лодежи.

На форуме БРИКС в Пекине объявле-
но о создании Ассоциации молодых ли-
деров стран-r{астниц БРИКС, а также об
riреждении информационной сети стран
БРИКС, котораJI позводит представите-
лям <пятерки) оперативЕее взаимодей-
ствовать друг с другом.

http : / / сhп. rs. gov. ru/ ru/ по de/ 427 9
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e-mail: neWýPaper@isea.ru

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВ ЛНИЯ И НАУКИ
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
(миноБрнАукироссии)

прикАз
Утвердить Суходолова Александра Петровича в доджности

ректора федерального государственного бюджетного образо-
вательного учреждения высшего профессионального образова-
ния <Байкальский государственный },ниверситет экономики и
права> с 18 ноября 2014 года по 17 ноября 2019 года.

основание:
решение конференции научно-ледагогических работников,
представителей других категорий работников и обуrающихся
университета от 24 октября 2О14 r.,
трудовой договор.

министр ,ZZ-a ,щ.в. ливанов

БАикАJI ь( И ГОСУДАРСТВЕННЫИ УНИВЕРС: ИТЕТ ЭКОНОМИКИ И ПРАВА



Слюбовью кжизниилюдям
Окончанuе. Нач. на 5 сmр,
Он любил свою работli считал, что его

работа очень полезна, важна и rордился
ею.

Несмотря на то, что он не сумел полу-
чить образование - жизнь так сложилась
- но у него были хорошие математические
способности. Я думаю, эти его способно-
сти передались мне.

А вот педагогическаJI жилка у меня,
наверное, от мамы. Мама всю жизнь ра-
ботала с людьми. Мои родители - дети
войны. Свою жизнь они сделали сами.
Мама после детдома и окончания пIколы
сразу окунулась в общественнуто комсо-
мольск}.ю жизнь, она попала в райком
комсомола. Тогда это было очень серьезно,
очень престижно. Мама - человек обще-
ственный, очень активный. Она полгrила
библиотекарское, педагогическое образо-
вание. В конце концов, она стала филоло-
гом. Отсюда, наверное, у меня тяга к об-

РаЗОВаНrlЮ И УIчlеНИе гРаМОТНО И КРаСИВО

писать. Я считаю, что мои родитеди дали
мне хороший жl.rзненный фундамент. Я
их очень люблю. А школу я окончила в

Иркутске. Выбор вуза происходид уже
здесь: истфак и филфак госу]иверситета
и нархоз. Нархоз победил. Мой интерес
к чедовеку я смогла реадизовать в HauIeM

}.ниверситете.
- Извесmная 1tусская пословuца ?па-

сum: муж - 2опова, жена - шея, куdа за-
хочеm, mуdа u повФнеm, Так пu у вас в
семье?

- У нас в семье все обсто1,1,г именно
по такому принципу, iчlы с мужем на раts-
ных. Не знаю, повезло или я caNla к этоIчIу
подсознательно стремилась, мы с мужем
работаем в одной и той же сфере. Я препо-
даю в нархозе, он преподает в техническом
F]иверситете. Он кандидат технических
наlк. Мы с мужеN,l очень хорошо друг лру-
га понимаем, потому что оба связаны с об-

разовательной сферой. И пtы понипtаепt, от
чего можно устать, когда нужно друг лруга
поддержать. Мы очень много советуемся
др}т с другом. Он то;ке был заведуrощим
кафедрой в техническоN{ университете, а
теперь он рядовой дсlцент, чем очень дово-
лен. Когла он быд заведующим кафедрой,
я) cKiDKeM так, прикрывала тылы, сейчас
пол)л{ается немножко наоборот. Сейчас у
него в семье поддерживающм фркция, а
я моry больше времени уделять работе. У
нас, наверное, две головы, две шеи. Такой
дракон подr{ается (улыбается), Семья и

работа у меня доподняют друг друга: мне
хорошо там, и мне хорошо здесь.

- А чmо касаеmся dеmей, зёесь как
dепаобсmояm?

- У нас дочь, Мария. Она тоже уrи-
лась в нашем }.ниверситете, полr{ила два
образования. Первое - по прикладной
информатике, второе - в магистратуре по
маркетинry. В университете мы с ней су-
ществовали автономно: она сама по себе,
я сама по себе. Я никогда сIIециа,/Iьно не

узнавала как дела, не нужно ли погово-

рить с кем-то из преподавателей. Это быдо
совершенно исключено. С дочерью у нас
отношения равенства, взаимного yBDKe-
ния. Ъкие же, как со студентами. Как-то
у нас так сложилось, что она не дезет ко
мне по пустякам и решает свои проблемы
самостоятельно. Но когда нужен какой-то
серьезный совет, она знаеъ что в семье
всегда найдет поддержку. ,Щочь, что мне
очень импонируеъ на 1 курсе пришла в
благотворительный сектор СКС и уже на
2 курсе возглавила этот сектор. Мне мои
коллеги, кстати, часто говорили: почему
она на нашей специадьности не r{ится, у
нее для этого все данные? С моей дочерью
в благотворительном секторе СКС как раз
рабоrали ребята с нашей специальности
<Социальная работао. Мне это очень при-
ятно. Она продолжает и сейчас заниматься
благотворительностью. В своей фирме она
задействует коллег для r{астия в разлrlч-
ных акциях, они постоянно ездят в дет-
ские дома.... Мне очень приятно, что эти
лrrшие, на Moil взгляд, качества проявля-
ются. Внимание к людям, жедание помочь
- это в жизни очень важно, потомучто чем
больше ты отдаешь - тем больше полrrа-
ешь.

- Бпuзumся ваш юбuпей, а за HuM u
Новьtй zоё - чуdесная ,lopa uспопненtм
желанuй, ,,. Чmо бьt Bbt хоmелu себе поже-
паmь?

- Всегда люблю повторять одну фразу:
пНедьзя гневить Бога, надо радоваться ка-
ждому прожитому дню>. Когда утром ты
просыпаешься, надо радоваться, что при-
ше;I новьтй день, что он несет с собой что-
то новое, И не всегда это что-то позитив-
ное, хорошее. А вечером надо радоваться,
что день заканчивае,гся, что действительно
он что-l,о принес. Радоваться,.lто все бдиз-
кие живы, здоровы, что ты caN1 ч1,о-то су-
мел сделать. Никогда не надо жаловаться,
потому что мы не знаем, а как должно быть
на ca]vloМ деле. Пессимис,г говори,г: мог-
ло бы быть и лr{ше, а оптимист говорит:
могло бы быть и хуже. Надо ценить то, что
ты имеешь, надо этоNIу радоваться, надо
делать каждый день свою жизнь и жизнь
сtsоих окружающих лучше. Много опреде-
лений счастья существует в мире, но мне
нравится одно. Счастье - это когда утром
хочется идтина работу, а вечером летишь
домой. В этом плане я моry абсолютно се-

рьезно сказать, что я - счастливый человек.
Чего еще я себе моry пожелать? Чтобы то,
что уже было, продолжалось, приносило
нам что-то новое, радость, и как ни стран_
но, огорчения, ведь в них человек форми-
руется и воспитывается. Я считаю, что

формироваться и воспитываться человек
должен всю жизнь. И пока человек жив, он
должен развиваться, расти, к чему-то стре-
миться.... А моим родным,6лизким, тем,
кто со мной рядом, я хочу пожелать, чтобы
им со мной было хорошо.

ОпьzаОкружнова

l9 декабря 2014 г.

(ЭколоГlця...
Окончанuе. Нач. на 1 сmр.
Не остадись в стороне от проблем

энергосбережения и строительства вос-
питанницы Православной женской гим-
назии. ThK, Алена Черных представrrла
презентацию возведения экодомов и эко-
поселков.

Несомненно, заслуженное место среди
лидеров олимпиады можно отдать Ната-
лье Стародубцевой l,tз п. Новостройка Че-
ремховского района. Ее видение красоты
деревенского дома просто завораживает.

Отдельное место среди работ занима-
ют работы школьниц, обуrающихся еще
и в вилеостудии "B.O.S.Studio> Щ!ТТ r
Иркутска. Без их видеофильмов про про-
блему загрязнения города Иркутска и про
стремление к чистоте и благоустройству
городских дворов олимпиада была бы ме-
нее значима.

С)чный тур IIроходил в режиме тести-
роtsания и решения задач по вопросам
важности энергосбережения.

Сравнив стоимость проживания в
квартирах со счетчиками и без них yracT-
ники олимпиады убедились в экономиче-
ской целесообразности установки прибо-
ров учета.

Завершением олимпиады стал выбор
победителей по сумме заочного и очных
этапов. 1-е место занял ,Щшtитрий ,Щедков,
соШ Na 40 г. Ангарск,2-е место - Элла
IЪльвас из МБОУ Шелеховский лицел,i,
3-е MecTcl - Александр Савельев лrз МБОУ
СоШ Na 1 г. Черемхово. Задача оргко-
мI4те,fа на следуюшдий год расширить
географию участников и перейти на ис-
пользование дистанционных технологий.
Заместитель начальника управления - на-
чальник отдела экологической безопас-
нос,I,и и кон,гроля управленrIя экологии
комитета городского обустройства алпtи.
н}lстрации r Иркутска Наталr,я Сергеевна
Стlтlина по итогам работы олимпиады
отметила важность проведенной работьт
и пообещала поддержать ее со стороны
администрации г. Иркутска и выделить
в бюджете города в 2015 тоду средства на
поощрение л}^{ших участников олимпиа-
ды.

По итогам о.IIимпиады победители по-
лучили сертификаты в магазин DNS на 7,
5 и 3 тr,rсячи рублей. За луrшие проекты
- компьютерные аксессуары.

Особая благодарность спонсору олим,
пиады - ООО пИркутская нефтяная ком-
пания), традиционно выстlтtающей за

r{ет экологических лодходов при произ-
водстве работ.

С.А, Асmафьев


